

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador, — V. M. SALAZAR G.

Año VII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 19 DE ABRIL DE 1904

Nº 912

Próspero Pinel —

— Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.-Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ, — REP. de PANAMÁ.

Del Sapoá al Sixola!!

Su Fama es ya Nacional

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

EMILIO ARTAVIA

En duración, elegancia y baratura. Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital; y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA. — Avenida Central, O. — Apartado 179.

Órdenes que no vengah acompañadas de su importe ó de referencia satisfactoria, no serán servidas.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de
S 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor
T. Assmann y C^a

BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 á 11 de la mañana
por el Doctor GONZLEZ

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores Fábricas

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Especialidad en el despacho de recetas.

Notas españolas

Madrid, 29 de marzo de 1904.

Señor Redactor de "El Pacifico"

Puntarenas.

Cerca de veinte días, si no hay entorpecimientos, se tarda en recorrer el trayecto ferroviario de Madrid á Port-Attur, punto á donde ahora convergen todas las miradas de esta humanidad que llamamos civilizada.

Es un buen salto... Y meditando sobre la enorme distancia que nos separa del teatro de la guerra actual, podría creerse que nos sería permitido á los españoles vivir tranquilos respecto á las contingencias y resultados de aquella lucha; podría creerse que nos dejarían seguir laborando en la penosa tarea de nuestra reconstitución interior, haciendo por la vida, seguros de que se respetarían nuestro aislamiento y neutralidad.

Pero no es así. Para ennegrecer aún más el sino funesto que hace mucho tiempo pesa sobre esta pobre España, lo que sucede en el Extremo Oriente repercute y viene de rechazo hasta este extremo Occidente del viejo mundo.

Si conserváramos aún algo por allá... Pero no; perdido para España el archipiélago filipino, nuestros intereses en aquellas regiones puede decirse que son completamente nulos.

Y, sin embargo, estamos á la expectativa de las *salpicaduras*, según frase pintoresca del señor Maurra. Tenemos que resignarnos á ser víctimas de las consecuencias de ciertas alianzas y enemistades internacionales. Sin haber adquirido España compromisos políticos con ninguna potencia, hallase amenazada de verse envuelta en la temida conflagración europea.

No le basta decir: "Soy neutral, y no me meto con nadie", porque esa neutralidad no se garantiza sino á condición de poseer una fuerza capaz de hacerla respetar; lo cual quiere decir que las naciones (civilizadas ¿eh?) no tienen escrúpulos en atropellar los deseos de un pueblo que quiere vivir en paz, y únicamente respetan al que está armado hasta los dientes. Es el eterno é inevitable *si vis pacem para bellum*.

Ello es que el incendio de la casa vecina puede propagarse á la propia, y he ahí por qué ante el menor indicio ó síntoma de que peligre el dificultoso equilibrio europeo, se producen aquí perturbaciones, y renacen temores y se sienten ya los efectos caliginosos de la gran hoguera encendida en el Extremo Oriente.

Tan palpables y evidentes son esos efectos en España, que en contados días han producido un descenso en los valores públicos y una semi-derrota parlamentaria del gobierno con anuncios de crisis ministerial.

Vayamos por partes, si hemos de explicarnos con claridad.

Corrió primero el absurdo rumor de que el gobierno español había recibido notas de Francia é Inglaterra exitándole á que pusiera la península en condiciones de hacer respetar la neutralidad ante la guerra ruso-japonesa; hasta llegó á decirse que las citadas naciones habían ofrecido *su concurso* para el caso de que España no contara con medios para ello.

Al desmentir en absoluto el jefe del gabinete semejante patraña, añadió estas discretas razones: "Solo por decoro no debía hablarse de las supuestas notas. Ni el gobierno español las ha recibido, ni creo que nadie haya pensado en interferirnos tal ofensa".

Muy bien hablado. Lo que no estuvo tan bien fué lo que dejó de hablar, ó lo que dijo empleando términos ambolológicos, recomendando el silencio á la prensa, mientras que de un modo aparatoso disponía el departamento de guerra la movilización de algunas tropas.

La alarma que infundadamente había cundido ya, subió de punto ante las ambiguas explicaciones del gobierno, y en poco más de una semana sufrieron los fondos públicos una baja que produjo verdadero pánico: el papel de la deuda interior bajó 6 enteros, 2 el exterior, y los francos subieron de 36 á 40 por ciento. Así se hizo el señor Maurra acreedor á que se le calificase de "gran alarmista", y así se constituyó, inconscientemente, en ampárador del agiotaje, haciendo el juego á los bajistas de la Bolsa.

Por eso decía que, en perjuicio del país, se enlazan de tal suerte las cosas que ya tocamos indirectamente los efectos de lo que pasa en regiones tan apartadas de la nuestra.

Igual origen tiene la probable crisis ministerial.

La movilización de fuerzas militares ha parecido á todo el mundo natural medida previsora. Nadie la ha censurado. El Gobierno español ha enviado algunas tropas (ocho ó diez mil hombres) á determinados puntos estratégicos donde conviene que estén, según el criterio del Ministro de la Guerra.

Basta con eso por ahora; para más adelante se considera forzoso acudir en lo posible á reforzar las defensas de las costas y puertos españoles.

Había que votar en Cortes la concesión de esos créditos extraordinarios, y se levantó el señor Villaverde para decir, en síntesis:

"El Gobierno, ante la guerra de Rusia y el Japón, ha traído unos créditos que juzga necesarios para la neutralidad. Nada más justo; pero frente á esto hay otras razones atendibles.

Me parece bien el crédito extraordinario de *nueve millones* que para esa atención se conceden. Lo que no me parece bien es que acompañen á este crédito otras peticio-

nes que vienen a modificar los presupuestos que hoy rigen; no podemos estirar tanto la cuerda.

Aunque me llamen el "monomaniaco de la nivelación", insisto en decir que la nivelación es la salud del Estado, tan importante como la salud física en el individuo, y al ver hoy amenazado el crédito público, es natural que no me resigné."

Procedióse á la votación y aparecieron frente al Gobierno todas las minorías parlamentarias y buena parte de conservadores disidentes, resultando que el Gobierno se salió con la suya de que se aprobará el artículo 4º del proyecto (el de las ampliaciones) por mayoría de 25 votos solamente (139 contra 114)

Esta fué la semi-derrota á que me referí al comienzo de esta crónica. La opinión general es que ha sido derrota entera.

El ilustré Costa, consagra su inteligencia á difundir la idea de que debemos olvidar nuestras leyendas, nuestro pasado glorioso, no vivir de enseños, y entrar por el camino prosaico de la realidad, europeizándonos, sin meternos en aventuras quijotescas. Ha dicho: "Doble llave al segulcro del Cid, para que no vuelva más á cabalgar". Trabajo, instrucción, cultura.....

Y en materia de alianzas, cuyo tema se resucita, estamos aún más indecisos y desorientados que nunca, y más que nunca Francia é Inglaterra desean recavar nuestro concurso, pues no sería de escasa importancia el papel que España tendría por fuerza que representar si, por desdicha, el conflicto ruso-japonés llegase á abarcar las extraordinarias proporciones que se temen.

Fortalézcanos la esperanza de que se localizará la guerra en el Extremo Oriente, sin que el reguero de pólvora se extienda hasta estas regiones.

Sabido es que el verdadero peligro estriba en ser Francia é Inglaterra aliadas respectivamente de Rusia y el Japón; pero aquellas dos potencias demuestran gran interés por conservar su amistad, real ó aparente, y ambas se mirarán mucho antes de dar un solo paso que signifique *intervención*.

Este es el estado del asunto que, por carambola, tanto nos interesa y desazona.

Su attº y s. s.,

RAMIRO BLANCO.

CAMPO NEUTRAL

CARTA ABIERTA

(Concluye.)

Sr. don Abraham Madrigal

P.

Aplaudé usted la idea de solicitar la cesión del Muellecito, porque obteniéndola—leo en su artículo— "recibirá la Municipalidad todo lo que él produce".

Veamos cuál es ese producto.

1º Las multas por falta de pasaporte, etc., las cuales, por ley, corresponden á la Junta de Caridad.

2º El impuesto sobre madera acerrada procedente de la Milla, impuesto que debe suprimirse para facilitar más las construcciones y el cual, en realidad, no da más que una miseria; y

3º El importe de timbres que, calculando en quinientas las guías mensuales, daría \$10.00 al mes.

A primera vista, halaga también á muchos la idea de que podría establecerse un impuesto por atraque y por el tránsito de mercaderías; pero ese es un error. En efecto: si un extraño desembarca en el muelle grande y no paga un centimo de derecho, ¿cómo va á pagarlo el hijo del país, viniendo de paseo ó por traer al puerto los víveres que se necesitan? Si las maquinarias y enseres para las minas, están, por ley, exentos de todo impuesto, ¿cómo las podría gravar el Ayuntamiento? Por otra parte, ¿acaso el Supremo Gobierno iría á aprobar un impuesto de la Municipalidad de Puntarenas, contra las mercaderías pedidas por los guanacastecos al interior de la República?

No obstante todo lo expuesto, quiero suponer por un instante que se obtiene la cesión del muellecito y la aprobación de los nuevos tributos. ¿Constituiría tal cesión una fuente de riqueza para el Ayuntamiento?

Sostengo la negativa. Basta recordar el costo de las actuales refacciones al citado muellecito (cinco mil colones) que esas refacciones no son *serias* y vendrán otras y otras, como hasta aquí; y recordar también cuánto cuesta sostener un tren de empleados para sostener que la cesión del tal muellecito sería más bien una pesada carga para el tesoro municipal.

En cuanto al reglamento sobre construcciones, quizá pronto, muy pronto vea usted satisfechos sus anhelos, que los son también de cuantos nos interesamos por el progreso y engrandecimiento de Puntarenas.

F. de P. Amador.

CORRESPONSALES

De Bagaces

Señor Redactor de "El Pacífico"

Puntarenas.

Muy señor mío:

Se tiene el decir que «los pueblos tienen las autoridades que merecen» y yo digo que «los pueblos, por no mancharse, soportan á ciertos reptiles que se arrastran por conseguir hueso.» Mis correspondencias, Sr. Redactor, serán muchas, pues le pondré al corriente de cómo marchan la Jefatura, el Municipio, las Escuelas, la moralidad pública, debido á la negligencia de la autoridad, las intrigas y chismes, las intenciones de defraudar los fondos municipales, los fondos defraudados en Bebedero, trabajos del Jefe Político y otros asuntos de importancia.

Principiaré diciendo á usted que teníamos de Jefe Político á don Eduvigis Pérez, persona honrada, sensata y querida del pueblo, pero cometió el gran delito de no ponerse á las órdenes de la camarilla en el rudo empeño de comprar electores ofreciéndoles destinos y dinero en las elecciones pasadas, de feliz recuerdo y amargos desengaños, por lo cual sucedió lo de siempre: que sobre el empleado

Al comercio

El 1º de abril quedó desocupada mi casa de la calle de Piedra, donde estaba la Compañía de Agencias de C. R. Limitada. Oigo propuestas por arriendo, sea por toda ó parte de ella,

Agustín Guido

PARRAGA,

CUMPLIDO & C^{IA}

(ANTES "ANDRES SANDOVAL")

Importadores

Exportadores

Surtido completo de abarrotes

á precios sin competencia en plaza

Acaban de Recibir:

Escobas,
Ostiones «Aguila»,
Leche condensada «Nestle»,
Maicena «Espiga», Hilo para coser velas,
Faroles para embarcaciones, Pabilo limpio en ovillos,
Jarcia Manila, distintos gruesos, Salmón rosado «Napoleón»,
Harina Paloma en sacos de 1 y 2 @, Cuerdas para pescar de todo grueso,
Galletas finas en preciosas cajitas, Tachuelas metal amarillo,
Planchas metal amarillo de 5 libras 4 onzas cada una,
Aguarrás en galones, Remaches de cobre,
Manteca Smith, en latas de 5 libras,
Estaño para soldaduras,
Aceite de linaza,
Té, fino,

Puntarenas

Costa Rica

A Z U C A R DE LA COLONIA

SE VENDE EN LA CASA DE AGENCIAS DE LOS SRES.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

á los precios siguientes:

de 1 quintal á 4 quintales á ... 12.50

de 5 " 10 " 12.00

Este azúcar está con sobre sacos los cuales se pueden ceder con 50 cts. más de recargo por cada uno.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

D E

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

Único remedio que cura siempre las *fiebres palúdicas*, intermitentes, remitentes, biliosas y la malaria en general

MATA-MALARIA

Fabricado por R. MARTI & C. — New York y Limón.

Cuando un frasco no cura, tiene el comprador derecho a la devolución del dinero, para lo cual están debidamente autorizados los Agentes.

honrado cayeron las innobles armas de la calumnia y el chisme, dando por resultado la aparición en la Jefatura, de Juan Acuña, el mismo que hace más de catorce años anda á *caza* de la veleidosa Jefatura; el mismo que en tiempo de la Administración del Licdo. Rodríguez fue destituido de Jefe Político por embriaguez, á tal extremo que el día de la destitución era tal la *burra* que amansaba, que no pudo entregar la oficina á su sucesor y tuvo que hacerlo por él don Pío Rojas y otro.

El mismo que, siendo Jefe Político de este cantón don Manuel J. Grillo, fué procesado por vagancia, embriaguez habitual y malquistador, según consta en la información que existe en la Jefatura. Empleados de este jaez deshonran al Gobierno y denigran á los pueblos de quienes son azote.

Como al Supremo Gobierno se elevó un memorial firmado por más de ochenta y cinco hijos del pueblo delatando los hechos apuntados y suplicando la revocatoria de tan funesto nombramiento, sustituyéndolo con una persona digna de aprecio y estimación. El pueblo, confiando en la generosidad del actual Gobierno, espera favorable resolución.

(Continuará)

El Corresponsal

De Santa Cruz

Ya tenemos á doña Belarmina de Acuña, de Directora de la Escuela de mujeres de esta villa, lo cual nos complace por ser competente y porque ello revela que va desapareciendo la influencia del círculo funesto que sólo para él quiere.

—El municipio actual, en quien teníamos alguna fe de que haría algo beneficioso para este cantón—siquiera por honor—no da señales de vida progresista: de este modo, la cárcel, que hace tanta falta, no se construirá; el rastro no se cambiará; el alumbrado, que está peor que peor, no se compondrá; las casas de escuela tampoco se construirán porque fueron destituidos dos miembros de la Junta de Educación sin más motivo que la soberana voluntad de los munícipes, etc., etc.; y lo único que se hará será un puente en el camino del Tempate porque.....

(Continuará)

Abril 11 de 1904.

El Corresponsal.

INFORMACION

Nuevo Juez

Ayer fué nombrado por la Corte plena, Juez de 1ª Instancia Civil y del Crimen de esta comarca, para mientras dura la licencia concedida, al señor Rodríguez, el culto caballero, abogado inteligente y hombre de pluma poco común, don Fabio Baudrit.

Mañana debe de llegar aquí y puede él estar seguro de que Puntarenas se siente muy satisfecha de que persona tan netamente honra-

da, venga á ocuparse de la distribución legal del *tuyo* y el *mío*, porque se considera plenamente garantizada en sus legítimos intereses.

Le presentamos nuestro cordial saludo.

Saludo y felicitación

Ayer llegó del Limón, con el propósito de establecerse definitivamente aquí, el doctor don Isaac Guerra, facultativo predilecto del puerto é implantador del sistema de higiene que tan ventajosos resultados ha dado á Puntarenas.

El doctor Guerra ha vuelto á ocupar su anterior alojamiento, donde últimamente habitaba el señor Médico del Pueblo, doctor Borbón, frente á la casa de don Juan Félix Bonilla.

Saludamos al doctor y felicitamos á su dilatada clientela.

No fueron vanas promesas

Cuando el poeta Luján visitó nuestras playas, y de esto hace un par de meses, de tal modo le fueron gratas y tanto simpatizó con sus habitantes que no cesaba de decirnos: "A mi llegada á San José, escribiré cuanto sea necesario para expresar mis impresiones, para hacer conocer las bellezas de Puntarenas, las condiciones especiales conque, para ser un puerto ideal, le dotara la naturaleza etc., etc.

Luján enfermó á su llegada, pero tan luego restableció, parecieron en *El Día* sus efecidos artículos; seis ha publicado ya, todos inspirados en aquellas impresiones, buenos como suyos y firmados con el pseudónimo *Rubi*.

Puntarenas agradece á don Agustín Luján los buenos conceptos expresados en sus escritos.

Los que viajan

Desde hace algunos días, están aquí, esperando vapor que los lleve á Guatemala, la apreciable señora doña Rosaura B. de Mata, su muy simpática hija señorita Clemencia y su hijo el joven don Raúl Mata. Los acompaña el señor don Manuel V. Blanco. Que tengan feliz viaje.

—Ayer anduvieron aquí, de paseo, y se fueron por la tarde á Esparta, donde están de temporada, la señora esposa é hijos de nuestro colega don Miguel Angel Salazar. Los saludamos.

—A las 4½ p. m. de hoy regresaron del viaje de paseo é inspección hecho á la finca *El Viejo*, donde han permanecido algunos días, nuestros amigos los esposos Mc. Adam Salazar y la estimable señorita Salvadorita Mc. Adam. Les damos la bienvenida.

—También vimos esta tarde, procedentes del Departamento á don Federico Sobrado y sus dos niñitos y á don Miguel Antonio Castillo, á quienes saludamos.

Ver y creer, dijo Sto. Tomás

Y en efecto, solo porque se ve puede creerse que la Farmacia Universal, de propiedad de Manuel J. Grillo, venda sus medicinas á tan bajo precio; pues son idénticos á los más bajos que se consiguen en las mejores boticas de San José.

Sin embargo, esto es más que natural, porque este establecimiento todo lo importa del exterior y no tiene que pagar flete de Ferro-

Carril en el país. Nadie podrá vender más barato sin tener pérdidas en sus artículos.

Otra garantía de esa importante Farmacia es que su propietario, que tiene más de quince años de práctica en ese ramo, la atiende personalmente. Nadie debiera comprar medicinas sin consultar antes los precios de esta botica. También hay un variado surtido de perfumería y útiles para escritorio.

EL ALMACEN de Alberto Fait y Cia.

Acaba de recibir *Fideos Italianos*, *Vino Chianti*, *Cognac desde 42 hasta 80 colones caja*, *Vino de mesa garantizado, puro de uva*, *Cerveza Hanmoniu en ½ botellas y enteras*, y por último, el famoso *Champagne Mumm*.

AVISO

Para mayor inteligencia del público, se hace saber: que la Municipalidad acordó prohibir el uso de la teja de zinc en esta ciudad, así como cualquiera otra clase de teja que no sea de barro.

Gobernación de la provincia de Puntarenas, 19 de abril de 1904.

ULADISLAO GUEVARA.

CLARA B. de ARAYA

— OBSTETRICA —

Ofrece sus servicios profesionales en este puerto

Oportunidad

engo el gusto de ofrecerme á esta sociedad poniendo á su disposición la

modesta pero **aseada -Barbería-** que acabo de abrir en la Calle de Piedra, casi al frente de la Sucursal de la Fábrica Nacional.

En ella estoy propuesto á trabajar bien y á poner un riguroso aseo, para hacerme así digno de la buena clientela.

También prometo curar la *caspa* á la persona que se haga mi cliente, y esto lo haré dándole, gratis, fricciones con la **loción Estrada**, acreditado específico que se expende en el mismo establecimiento.

También afilo tijeras, navajas, cuchillas y estuches de cirugía, á satisfacción y barato.

Julio J. Estrada

GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

SAN JOSE. AVENIDA CENTRAL, CUESTA DE MORAS, No. 513

Variado Surtido Permanente de Muebles

Roperos de varios cuerpos, camas para una y dos personas; tocadores con luna biselada y marmol; mesas de noche y lavavos con y sin marmol; camas para niños; aparadores, despensas y mesas de comedor, armarios y mesas para cocina: escritorios, bibliotecas y mesas para oficinas, etc. etc.—"Se ejecutan órdenes por encargo especial."—Precios liberales.—Escritorios para máquinas de escribir.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario en muebles

AVISO

A mis clientes y al público en general, que he trasladado mi taller de Sastrería cien varas al Este del Parque de la Victoria, Calle de la Fortuna, Sur, frente á la casa de habitación de la señora Josefa v. de Bustos, donde, como siempre, me encontrarán dispuesto á atender con prontitud y esmero los trabajos que me confien.

TEODOMIRO ACUÑA G.

Puntarenas, 12 de marzo de 1904.

social: si las sanas creencias de nuestros mayores, que tan benéfico influjo ejercen en la vida real, tan atropelladas han sido por el desbarajuste del libre pensamiento, á qué venimos ahora con ese folleto-periódico, por antitesis llamado *Vida y Verdad*?

Cruda guerra se declara en él á nuestras creencias religiosas, sin fijarse que pretender destruir la religión del Crucificado, es destruir mucho hasta de la propia seguridad personal y mucho de las bellezas y hasta ventajas del hogar.

Edifiquemos, no demolamos; arranquemos los abrojos que entorpecen el desarrollo del trigo que ha de producir el pan del alma y cuidemos de que no penetren en él animales que puedan destruirlo.

¡Cuanto más bien está llamada á producir una *Hormiguita* que anda por allí atesorando provisiones para la época de escasez, que la *Vida y Verdad* que mata las buenas ideas sembrando el error en las conciencias....!

Estación lluviosa

En *La Justicia Social* del 15 del presente nos dice el conocido astrónomo don Pedro N. Gutiérrez: "Como es probable q' esta estación empiece á acentuarse dentro de una semana, sería curioso comparar los días del cuarto creciente lunar", y de gran utilidad comprar uno cualquiera de los magníficos paraguas que, como hombre previsor, ha hecho llegar á su almacén el comerciante don Alberto Fait, donde se hallarán desde tres hasta quince colones, todos elegantes y sólidos.

A última hora

Se nos ha asegurado que en las altas esferas gubernamentales, se ha pensado en proyectar el Ferrocarril al Pacífico hasta el punto llamado La Trinidad, ó sea el sitio de donde ha de desviarse ó continuar la línea, según sea Tivives ó Puntarenas el punto terminal elegido.

También se nos asegura que desde La Trinidad se hará un estudio serio del terreno hasta La Barranca, como acto previo á la resolución final.

A ser cierto cuanto nos han asegurado, creemos que se procede cuerdamente, por lo cual aplaudimos tales determinaciones.

"BOTICA DE PUNTARENAS" EN ESTE PUERTO

DEPOSITOS

**O
Ozo
Ozone
Ozomulsion**

OZOMULSION

BOTICA DE "LA VIOLETA" EN SAN JOSE

UNICOS AGENTES EN LA AMERICA CENTRAL

—JIMENEZ & Co.—

50 BESTIAS

de ALQUILER

Mulares y caballos de Esparta á Santo Domingo y vice-versa, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICO MENA.

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche

T. RAFFO,
Proprietario.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de abril de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO			SERVICIO DE PUNTARENAS A MANZANILLO Y JESUS			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolson	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salida de Jesus
Viernes 1	9 a. m.	6 p. m.	Jueves 7	3 a. m.	10 a. m.	Miércoles 6	3 a. m.	5.30 a. m.	8 a. m.
Martes 5	1 a. m.	9 a. m.	Jueves 14	8 a. m.	3 p. m.	Miércoles 13	7 a. m.	9.30 a. m.	12 m.
Viernes 8	2 a. m.	10 a. m.	Jueves 21	2 a. m.	9 a. m.	Miércoles 20	1 p. m.	3.30 p. m.	6 p. m.
Martes 12	5 a. m.	1 p. m.	Jueves 28	6 a. m.	1 a. m.	Miércoles 27	7 a. m.	9.30 a. m.	12 m.
Viernes 15	8 a. m.	4 p. m.							
Martes 19	1 a. m.	9 a. m.							
Viernes 22	2 a. m.	10 a. m.							
Martes 26	5 a. m.	1 p. m.							
Viernes 29	8 a. m.	4 p. m.							

OBSERVACIONES:

Servicio directo á Manzanillo, vapor ó vela, todos los sábados en horas facultativas

LA EMPRESA

Imprenta de El Pacifico